# LA PETITE GAZETTE DES TOURNEURS DE PAGES

#### JOURNAL D'INFORMATION

Chaque réussite commence avec la volonté d'essayer. (J.F Kennedy)

C'est avec enthousiasme qu'on se retrouve pour ce 3ème numéro de la petite gazette des tourneurs de pages, le fruit d'un travail riche en idées.

N'hésitez pas à nous faire des suggestions.

Bonne lecture!

COUP DE COEUR D'UNE PASSIONNÉE DE MANGAS

#### <u>Interview de Maurane VERRÈS, élève en classe de 3ème 3</u>

### Quel est ton manga préféré et pourquoi?

"Mon manga préféré est SNK (Attack on titan) car chaque jours tu découvres de nouvelles choses, c'est une œuvre émouvante que l'on doit absolument lire et regarder".



# Quel personnage de manga te ressemble le plus ?

"Yuji dans jujutsu kaisen parce que je suis gentille et sympathique".

# Quel genre de mangas aimes-tu le plus ?

"Mon style de manga, c'est les shojo avec des histoires d'amour."



## Si tu pouvais créer ton propre manga de quoi parlerait-il ?

"Mon manga parlerait d'un père qui vit seul avec sa fille. Il rencontrera l'amour avec une femme riche. Cet amour sera réciproque, malheureusement la femme a déjà un fiancé. Leur histoire connaîtrait nombreuses péripéties".

#### PORTRAIT

# <u>Interview de Mr CHARLERY-ADELE</u> <u>professeur d'Anglais</u>

Depuis combien de temps travaillez vous pour l'Education Nationale ?



"Je suis enseignant depuis 2001."

#### Depuis quand enseignez vous l'anglais ?

"J'enseigne l'anglais depuis 10 ans. Avant d'être à Sainte-Marie j'étais en Guyane à Saint-Laurent au collège Paul Jean Louis. J'avais des SEGPA, des prépa pros , des classes bilingues."

### Depuis combien de temps êtes-vous enseignant au collège Emmanuel SALDÈS ?

"Cela fait 6 ans que j'enseigne au collège Emmanuel SALDÈS, depuis septembre 2019."

# ENGLISH September 1988

# Pourquoi l'anglais et pas une autre matière?

"L'anglais est une langue que j'aime bien, depuis petit, je suis attiré par les langues étrangères que ce soit anglais, allemand, japonais, espagnol. J'ai toujours trouvé que les langues étrangères étaient intéressantes, elles avaient un côté exotique. Cela me permettait de voyager tout en restant chez moi."

# Qu'est ce que vous préférez dans le métier d'enseignant ?

"Voir progresser les élèves, les voir évoluer sur une période de temps. On ne peut pas faire ce métier si on n'aime pas les enfants. En tant que professeur, je me dis que c'est moi qui les ai aidés à progresser et ça me fait très plaisir."

# Que pouvez-vous dire de votre voyage en Islande avec ERASMUS ?

"J'ai aimé découvrir une autre culture, d'autres paysages, c'est super beau mais très cher."



# À LA DÉCOUVERTE DU MONDE DU TRAVAIL

Chaque année les élèves de 3ème ont l'opportunité de réaliser un stage en entreprise pour découvrir le monde professionnel.



### Interview de Mathilde MICHAUD élève de 3ème 3

# Où as-tu effectué ton stage et pourquoi as-tu choisi cette entreprise?

"J'ai effectué mon stage au sein de la pharmacie de l'Océan à SAINTE-MARIE.

J'ai choisi cette entreprise, car je voulais découvrir les différents métiers qui s'exercent dans celle-ci (Pharmacien, préparateur en pharmacie, employé en pharmacie, conseiller en dermo-cosmétique..). J'ai voulu découvrir comment les pharmaciens contribuent au bien-être des patients et à la délivrance des médicaments."

#### Quel moment t'a le plus marqué pendant cette semaine ?

"Le moment qui m'a le plus marqué durant cette semaine c'est l'encaissement des clients et la gestion des stocks. J'étais très surprise de voir comment cela est très bien organisé et précis."

# Qu'as-tu retenu de cette expérience ?

"Pendant mon stage, j'ai compris que la persévérance est essentielle. J'ai pris conscience de la responsabilité que représente la délivrance de médicaments et surtout ne pas se tromper."

# Est-ce que ce métier t'intéresse pour ton futur ?

"Oui car j'aime l'idée de pouvoir aider les gens en leur apportant des conseils, être à l'écoute en plus de la délivrance de médicaments."

#### LE SAVIEZ- VOUS ?

Le Tombolo est l'une des merveilles de la nature qu'offre la Martinique dans la commune de Sainte Marie.



En effet, il est un mot d'origine italienne qui désigne une bande de sable qui relie deux étendues terrestre à travers les eaux.

Il s'ouvre durant la période de carême (de janvier à avril) durant laquelle le niveau de la mer est plus bas.

Ce phénomène est provoqué par la combinaison de l'effet des courants marins et de celui des marées.

Une partie du tombolo est fermée pendant la période de nidification de certaines espèces rares comme la Sterne de Dougall.

La mer est dangereuse car la zone est interdite à la baignade à cause des vagues et des courants entre autres.

## IMPRESSIONS DES ÉLÈVES

#### Elisa et Léna

"Pour nous le tombolo est un lieu qui donne un effet de liberté de ressourcement. Arrivée en haut nous avons droit à une vue panoramique sur le bourg de Sainte-Marie."

# Keryann

"C'est un lieu emblématique où il y a une belle vue pour prendre de magnifiques photos."

#### Frédérika

"Beau lieu touristique mais à revoir pour la sécurité."

#### Soraya

"C'est beau à voir mais il faudrait faire quelques rénovations."

#### LE COIN DES PETITS PÂTISSIERS

Préparation :15 min Cuisson : 40 min



Préchauffer le four à 210°C (thermostat 7).

Disposer une pâte sur la plaque du four, la piquer avec une fourchette.

Mélanger dans un saladier tous les ingrédients (100 g de poudre d'amandes, 100 g de sucre, 2 œufs, 75g de beurre mou et extrait d'amande amère).

Etaler la préparation sur la pâte, y mettre la fève (sur un bord, pour minimiser les chances de tomber dessus en coupant la galette!).

Refermer la galette avec la seconde pâte et bien souder les bords.

A l'aide d'un couteau, décorer la pâte en y traçant des dessins et dorer au jaune d'oeuf (dilué dans un peu d'eau).

Percer le dessus de petits trous pour laisser l'air s'échapper, sinon elle risque de gonfler et de se dessécher.

Enfourner pendant 30 minutes environ (surveiller la cuisson dès 25 minutes, mais ne pas hésiter à laisser jusqu'à 40 minutes si nécessaire).

Déguster.





Merci à tous ceux qui ont participé à la réalisation de cette petite gazette: Chloé-Anaïs, Stessy, Kyrielle, Angélika, Noa, Léna, Elisa, Kéran.

Un immense merci aux intervenants qui ont répondu à nos questions.

Projet élaboré par Mesdames FONCLAUD et NÉGROBAR (AED)

